## « Soyez Miséricordieux!»

Comment accueillir les Paroles que le Christ vient de nous adresser, à les accueillir et à y adhérer en vérité ?

Rien, absolument rien, aujourd'hui dans notre monde, ne semble nous y aider. Nous sommes en un temps, (comme l'Humanité en a déjà connu dans l'Histoire), où ce qui semble mener le monde est la Loi du plus fort, celle des milliardaires et des puissants. La guerre fait rage, les conflits se multiplient, et la menace rôde qu'ils ne s'étendent encore plus.

Serions-nous de retour à l'époque de Babel?

Comme à cette époque, où ayant trouvé une terre propice, ceux qui jusque-là ne faisaient que coexister les uns à côtés des autres semblent désormais vouloir s'unir. Mais cette unité n'est fondée que sur le seul intérêt commun : que chacun puisse satisfaire ses propres ambitions.

Ils parlent « **la même langue** », celle de **la soif de pouvoir.** S'ils s'accordent, comme au temps de Babel avec la construction de la Tour, c'est pour bâtir l'Empire auquel ils aspirent et dont ils se serviront pour s'élever jusqu'au cieux... croyant pouvoir être comme des dieux.

Cet orgueil humain des origines a un prix que les puissants ont toujours fait payer aux faibles, aux petits, aux pauvres et aux impuissants. Le massacre des saints Innocents aux jours de la naissance du Seigneur en sont les témoins.

Ce que je dis de la situation de notre monde actuel, avec ses guerres, ses conflits d'intérêts, est tout aussi vrai de toutes formes de violences, de maltraitance, d'abus, dans notre société, dans nos familles ou dans nos histoires personnelles.

Et là, tout particulièrement, il nous faut laisser résonner en nos cœurs les paroles que le Christ nous adresse dans l'Evangile de ce jour : « Aimez vos ennemis, faites du bien à ceux qui vous haïssent. Souhaitez du bien à ceux qui vous maudissent, priez pour ceux qui vous calomnient. À celui qui te frappe sur une joue, présente l'autre joue. »

Mais encore une fois, comment bien chers frères et sœurs, comment les accueillir et y adhérer en vérité ? Plus encore, comment les vivre ? Cela nous apparaît clairement impossible !

« Alors! où donc, Seigneur, est Le Chemin, La vérité et La Vie? Comment pouvons-nous aimer à ce point? Au point de ne pas en vouloir à ceux qui font tant de mal et de victimes, directement ou indirectement? Comment ne pas céder à la tentation de ne pas rendre « Œil pour œil et dent pour dent » et plus encore? Comment ne pas céder à la tentation de crier et de souhaiter vengeance pour tant d'innocents immolés sur l'Autel de l'Orgueil humain et de sa soif de toute puissance?

Plus encore, comment aimer, souhaiter du bien et prier, en réponse au Mal qui a été ou qui est fait ?

Nous le savons bien. Le Seigneur, et Lui seul, a été capable de nous aimer jusque-là et Lui seul continue à nous aimer encore aujourd'hui... jusque-là.

Depuis la nuit de sa naissance parmi nous, IL n'a eu de cesse de descendre, de se faire petit, petit jusqu'à notre petitesse, pour nous rejoindre jusqu'aux profondeurs de notre humanité blessée, jusqu'à notre nature défigurée par le péché. De la crèche jusqu'au Bois de la Croix où IL a été cloué, en passant par le lavement des pieds, Jésus n'a eu de cesse de descendre, de vivre d'Humilité, ne revendiquant en rien le rang qui l'égalait à Dieu. N'est-il pas là le Chemin, La Vérité et la Vie ?

C'est donc sur Lui que nous devons fixer nos regards. C'est lui que nous devons écouter. C'est à Lui qu'il nous faut sans cesse demander la Grâce, la force et l'Humilité de pouvoir l'imiter chaque jour un peu plus.

Lui seul peut nous accorder la Grâce d'être en Vérité avec nousmême et avec nos frères sœurs devenant, jour après jour, conscients de notre misère jusqu'à l'extrême nous soyons, en même temps, confiants en sa miséricorde jusqu'à l'audace.

Sur le chemin de la réconciliation avec nous-même et avec nos frères et sœurs, nous serons sur la voie d'être des serviteurs de la réconciliation pour TOUS. Alors, nous commencerons ainsi à vivre l'Appel du Seigneur :

« Soyez miséricordieux comme votre Père est miséricordieux!»

Amen

Père Eric P†





**Père Eric Pouvaloue** Curé de la paroisse St Benoît et St Gilles

